

教 生 学 第 4 8 7 号
令和4年(2022年)7月29日

各 教 育 局 長
各 道 立 学 校 長 様
各市町村教育委員会教育長(札幌市を除く)
(各市町村立学校長)

北海道教育庁学校教育局生徒指導・学校安全課長 泉 野 将 司

遊泳事故防止に係る対策について(通知)

このことについて、第一管区海上保安部交通部安全対策課長から、別添写しのとおり事務連絡がありましたので通知します。

水難事故防止については、「遊泳事故防止に係る対策について」(令和4年(2022年)7月5日付け教生学第385号)、「遊泳事故防止に関するリーフレット等の配付について」(令和4年(2022年)7月12日付け教生学第427号)及び「夏休み期間における河川水難事故防止の普及啓発についての協力願いについて」(令和4年(2022年)7月15日付け教生学第451号)で通知したところですが、この度、道内の高校生が遊泳中に溺水する事故が発生しました。

今後、二度と同じ事故が繰り返されないよう、児童生徒に対する安全指導を行うとともに、別添「遊泳事故防止リーフレット」を児童生徒、保護者に周知するなど、遊泳事故防止の注意喚起が図られるよう働きかけをお願いします。

(学校安全係)



事 務 連 絡

令和4年7月27日

北海道教育庁学校教育局

生徒指導・学校安全課課長 様

第一管区海上保安本部交通部

安全対策課長

遊泳事故防止に係る対策について（依頼）

平素より海上保安業務にご理解・ご協力いただきありがとうございます。

過日、高校生が遊泳中に溺水する事故が発生いたしました。夏休みに入っており、全体への指導等が困難な状況もあろうかと思いますが、二度とこのような事故が発生しないよう確認していただきたい内容を別紙にて送付いたします。周知メール等各種手段を利用し、特に中学生・高校生の生徒・保護者に対し、今一度指導・周知していただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

遊泳中の事故が起きています。 尊い命を失わないために・・・

遊泳中の**死亡事故の半数以上が10代後半**の若者です。
夏休みに入りましたが、今一度ご確認くださいませよう、よろしく願いいたします。

以下の状況等、思いがけないことでパニックになって溺水する事例が起っています。

○深みにはまる

海の深さは一定ではありません。急に深くなる場所があります。一歩踏み出したとき、波に押されたときに、思わぬ深さで足が届かずパニックに陥ります。

○不規則な波にのまれる

波や足元は不安定で、波に押され足をすくわれ、そのまま波に飲み込まれたり、予想せず顔に海水がかかり、海水を飲んでしまうことでパニックに陥ります。

○足がつる、体調不良

水の中は想像以上に体力を奪われます。塩分不足により足がつる、疲れや熱中症で急に体調が悪くなることで、溺れることがあります。

【知識を持つ】

海は深さや波、流れが不安定です。離岸流や風であつという間に沖に流されます。海の特徴を十分に理解し、注意した行動をとってください。

【道具を利用する】

海には捕まる場所がありません。海辺で遊ぶ際はライフジャケットを着用する、浮くものを準備する等、万一来に備えてください。

【遊泳環境を把握する】

事件や事故に遭った時に、すぐに助けが求められるよう、ライフセーバー等のいる海水浴場を事前に調べ、利用してください。また、波が高い、風が強いときは海に入らないようにしてください。



Water Safety Guide

海上保安庁 ウォーターセーフティガイド

遊 泳



北海道教育委員会
第一管区海上保安本部